

Blühende Augenweide mit geringen Mitteln

Von Schwarzwälder Bote 10.04.2020 - 17:24 Uhr



Bunte Frühlingsblumen in einem hohen Gefäß sind ein Schmuckstück für jede Terrasse und jeden Balkon. Foto: Gauggel Foto: Schwarzwälder Bote

Wie lassen sich Terrassen und Balkone schon jetzt in eine Wohlfühloase verwandeln? Antworten auf diese Frage und Ratschläge für den richtigen Umgang mit den Pflanzen gibt Klaus Rötzer, Vorsitzender des Obst- und Gartenbauvereins **Balingen**.

Balingen. "Nutzen Sie die Zeit, in der wir alle nur sehr eingeschränkt Kontakt halten können, um sich einen schönen Anblick von blühenden Pflanzen direkt vor ihrem Fenster zu etablieren. Oder starten Sie mit einem Mix aus Blühpflanzen und Kräutern, die sie frisch in ihrer Küche verwenden können", fordert Rötzer dazu auf, aktiv zu werden. Mit ganz einfachen (Hilfs)-Mitteln kann der Pflanzenliebhaber sich im Do-It-Yourself-Verfahren eine blühende Augenweide direkt vor dem Fenster zaubern.

Ob ein einfacher Gartentisch mit einer schönen Pflanzschale aufgestellt wird oder ob man sich für bunte Frühjahrsblüher oder für einen oder mehrere Pflanztröge entscheidet – es sollte darauf geachtet werden, dass die Bepflanzung gut aus dem Fenster oder der Balkontüre zu sehen sind. Hohe, schlanke Pflanzgefäße haben den Vorteil, dass sie auf einen Unterbau wie Tisch oder ähnliches verzichten können. Das spart Platz, insbesondere auf kleinen Balkonen.

Weiter haben hohe Pflanzgefäße oftmals auch den Vorteil, dass diese meist mit einem Innenpflanzer, einem integrierten Wasserspeicher und sogar Wasserstandanzeiger ausgestattet sind. Das spart das tägliche Gießen, wenn es draußen richtig warm wird oder zwei, drei Tage lang nicht gegossen werden kann.

Die Verwendung von wasserspeicherndem Pflanzsubstrat statt Pflanzerde erleichtert darüber hinaus nicht nur den Gießaufwand, sondern das Substrat ist durch das erheblich geringere Gewicht einfacher zu transportieren und ist bestens geeignet für Balkone. Diese haben nämlich eine reduzierte Belastung pro Quadratmeter Fläche.



Pflanzgefäße, die mit Rädern versehen sind, können jederzeit mobil auf dem Balkon oder der Terrasse bewegt werden. So sind Sonne wie Schatten flexibel zu nutzen. Und sie sind flexibel, wenn mehr oder weniger Platz benötigt wird.



Wenn man nicht viel investierten möchte – kein Problem. Rötzer empfiehlt, im Baumarkt einfache Mörtelkübel zu kaufen, kleine Löcher in den Kübelboden für den Wasserablauf zu bohren, und schon ist das Einpflanzgefäß fertig. Hierbei ist aber auf eine besonders gute Drainage zu achten, wofür zum Beispiel Holzschnitzel oder grobes Substrat im unteren Bereich zu empfehlen ist. Der Verwendung von Substrat statt Pflanzerde kommt hier wegen der Gewichtsreduzierung erneut eine besondere Bedeutung zu, gerade auf den Balkonen.

Eine lange Freude hat man an den Pflanzen, wenn beim Kauf auf Qualität geachtet wird. So werden in ortsansässigen Gärtnereien die Jungpflanzen oft selber gezogen. Auf diese Weise sind sie bereits an das hiesige Klima gewöhnt. In den Gärtnereien wird man auch darüber beraten, welche Blumen und Kräuter jetzt schon nach draußen zu pflanzen sind, auch wenn es nochmals Frost geben sollte.



"Nun wünschen wir ein gutes Gelingen und viel Freude beim Planen und Pflanzen", animiert Klaus Rötzer, zum Hobbygärtner zu werden.



(det). Gerade in der aktuellen Corona-Krise können blühende und gedeihende Pflanzen und Blumen die Stimmung der in ihrem Tatendrang eingeschränkten Menschen heben. Was drinnen und draußen getan werden kann, dazu geben in unregelmäßigen Abständen Vorsitzende und Mitglieder der Balinger Obst- und Gartenbauvereine Ratschläge.



Artikel bewerten 

3